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 ثامر السويط

لانه ضمانة وحماية واجبة للمبادرين

الشاهين: يجب صرف دعم العمالة 
لأصحاب المشروعات الصغيرة »المنزلية«

قال النائب أسامة الشاهين: أبلغت الفاضلين 
وزيــري الشؤون والتجارة بضرورة صرف 
دعم العمالة الوطنية لأصحاب المشروعات 
الصغيرة »المنزلية« فهو ضمانة وحماية 

واجبة للمبادرين.
واضاف الشاهين : دون صرف دعم العمالة 
الوطنية ستغدو التراخيص الجديدة تضييق 

على الأعمال القائمة بلا تشجيع يذكر!
وتابع الشاهين :  أحيي تفاعل الفضلاء في 
»التجارة والشؤون والهيكلة والعمالة« مع 
القضية، ومتفائل بحل عاجل وشامل لإنجاح 

أسامة الشاهينتراخيص المشاريع متناهية الصغر.

3 اجتماعات أسبوعيا اللجنة ستعقد 

حماد: »تجاوزات الصحة« تستدعي وزير الصحة السابق 
ومدراء المكاتب الصحية الخارجية السابقين الأربعاء المقبل

ربيع �سكر

قررت لجنة التحقيق في تجاوزات وزارة 
ــد عقد 3  الصحة فــي اجتماعها الــيــوم الأح
اجتماعات أسبوعيا لإنجاز عملها قبل بداية 

دور الانعقاد.
 وقال مقرر اللجنة النائب سعدون حماد 
في تصريح للصحفيين عقب الاجتماع امس 
:  انــه تم الاتــفــاق على دعــوة وزيــر الصحة 
ووكيل الــوزارة، والوكيل المساعد للشؤون 
المالية، ومدير ادارة العلاج بالخارج لحضور 
الاجتماع المقبل الــذي سيعقد يوم الأربعاء 

القادم.
وأفاد حماد بأن اللجنة اتفقت أيضا على 
دعوة وزير الصحة السابق ووكيل الوزارة 
السابق ورؤساء المكاتب الصحية السابقين 

لحضور الاجتماعات القادمة.
وقــال حــمــاد  : ان حجم الــتــجــاوزات في 
المكاتب الصحية بالخارج يختلف من مكتب 
الى آخر ، و اللجنة ستعد تقريرها والخلاف 
بين الاعضاء سيحسم بالتصويت  ومن ثم 
رفع التقرير للمجلس وسيتم توزيعه على 

النواب والحكم لهم في نهاية الأمر  .
وفــي شــأن آخــر قــال حــمــاد : ان وزارة 
الــشــؤون  كانت تصرف مساعدة لرعاية 
ــرف لمـــدة ثـــلاث ســنــوات  ــص ــاق وتم ال ــع الم
وفوجئنا للاسف بقرار ايقاف صرف مساعدة 
رعاية المعاق لمن لديها مساعدة من الشؤون 
، وللاسف الـــوزارة تطالب بــاعــادة المبالغ 

المنصرفة خــلال ال 3 سنوات السابقة ولا 
يوجد لــوزيــرة الــشــؤون اي سند قانوني 
باستعادة الاموال المصروفة لمن يرعى معاق 
، واننا نستغرب لماذا لا تقف وزيرة الشؤون 

مع المواطن البسيط .
واضــاف حماد : ان مديرة هيئة المعاقين 
تقول لم نوقف الصرف ، ونحن نتكلم عن 

اصــحــاب المــســاعــدات، وتصريحها لــم يكن 
موفقا ، والان كل من يرعى معاق مطالب برد 
12 الف دينار وقالوا للوزارة لن يدفعوا لان 

القرار يجب ان لا يطبق بأثر رجعي.
وتابع حماد : اننا نطالب وزيرة الشؤون  
بالغاء قــرارهــا باسترداد المبالغ وسنقوم 
بتقديم اقتراح بقانون بشأن عدم قطع إعانة 

رعاية المعاق عمن لديها مساعدة اجتماعية 
ــارج وعملنا  ــالخ ،كــمــا حــدث مــع الــعــلاج ب

تشريعا وقدمنا اقتراحا بذلك وتم اقراره.
واضاف حماد : علما بأن مساعدة رعاية 
المعاق لا تقطع على موظفين رواتبهم تصل 
الى 6 آلاف فأين العدالة في قطع المساعدة 

عمن مساعدتها الاجتماعية بالمئات فقط .

الخالد رد على استفسارات صفقات الأسلحة ... والفارس اكد ربط التعليم باحتياجات سوق العمل

لجنة متابعة محاور استجوابي المبارك تجتمع بحضور وزيري الدفاع والتربية

ربيع �سكر

 عقدت اللجنة البرلمانية المكلفة بمتابعة 
محاور استجوابي سمو رئيس مجلس الوزراء 
الشيخ جابر المبارك اجتماعها أمس بحضور 
وزيري الدفاع والتربية للرد على استفسارات 
اللجنة بشأن القضايا المتعلقة بكل وزارة 

ووردت في استجوابي المبارك .
وذكرت مصادر برلمانية ل » الوسط » ان نائب 
رئيس مجلس الوزراء وزير الدفاع الشيخ محمد 
الخالد قام بالرد على استفسارات أعضاء اللجنة 
فيما يتعلق بما ورد باستجواب سمو الرئيس 
عــن صفقات الأسلحة ومنها صفقة طائرات 

اليورو فايتر الإيطالية والدبابات الروسية .  
من جانبه ، قال وزير التربية ووزير التعليم 
العالي  د. محمد الــفــارس إن وزارة التعليم 
العالي قطعت شوطا كبيرا بشأن ربط مخرجات 
التعليم بحاجة سوق العمل، كاشفا عن خطة 
خمسية لتحديد التخصصات التي يتم ابتعاثها 

بالتنسيق مع ديوان الخدمة المدنية.
وأوضح الفارس في تصريح عقب حضوره 

اجتماع لجنة التحقيق في محاور استجوابي 
رئيس الـــوزراء انــه رد على ما يتعلق بــوزارة 
التعليم العالي بخصوص جامعة الشدادية 
والبعثات الخارجية والداخلية، وكذلك بعثات 

موظفي وزارة التربية.
وبين انه تم تقديم عرض مرئي عن المدينة 
الجامعية وتوضيح كل مراحل الزمنية للتنفيذ 
والتسليم والخطة التشغيلية وكذلك ما يتعلق 

بخطة نقل جامعة الكويت الى الشدادية.
وبين انه بشأن البعثات فقد تم وقف ابتعاث 
بعض التخصصات مثل الهندسة الميكانيكية 
لأن الجامعات الداخلية تغطي هــذا الجانب، 
وان هناك تنسيقا للتوسع في توفير المقاعد 
والدرجات للتخصصات النادرة مثل الطب وطب 

الاسنان والعلوم الطبية المساعدة والتمريض.
وذكـــر انــه ابــلــغ اللجنة بصعوبة توفير 
الدرجات لبعض التخصصات مثل الطب وطب 
الاسنان التي تدرس في جامعات حكومية عالمية 
لأنها تحجز المقاعد للطلبة الموجودين في نفس 
الدول، كاشفا عن ان التوسع في توفير الدرجات 

ــات  ــى ٦ درج لــهــذه التخصصات بمــعــدل ٥ ال
سنويا.

وأشار الفارس إلى اعلان الملحق الثقافي في 
استراليا توقيع اتفاقية مع احــدى الجامعات 
الأسترالية لتوفير ٦ درجات، مبينا ان الوزارة 
على تــواصــل مباشر مــع الملحقيات الثقافية 
وتشجعهم على توقيع الاتفاقيات المتعلقة 

بالتخصصات الطبية نظرا للحاجة اليها.
واكــد ان الجامعات والكليات الخاصة التي 
تستقطب البعثات الداخلية يتم ترخيصها بناء 
على حاجة ســوق العمل، ولا يمكن ان نسمح 
لجامعة ان تعرض تخصصات لا يحتاجها سوق 

العمل.
وأفـــاد بــأن الــــوزارة تبذل قــصــارى جهدها 
لتوفير كل الامكانيات لاستقطاب الكويتيين 
لــدراســة التخصصات الــنــادرة ومنح الطلبة 
بدلات للتخصصات النادرة مثل الفيزياء، إضافة 
الى بدل التخصص النادر الذي يحصلون عليه 
بعد تعيينهم كمعلمين في الفيزياء والكيمياء 
والعلوم. وكشف عن التنسيق مع كليات التربية 

والتربية الاساسية لتحديد الحاجة وتشجيع 
الطلبة للانخراط في التخصصات العلمية، 
مبينا ان هناك خطة متكاملة سيتم الاعلان عنها 
بعد الاتفاق عليها بالتنسيق مع كليات اعداد 
ــادة تأهيل  المعلم، إضافة إلــى وجــود فكرة لإع
المعلمين بحيث يتم تركيزهم على التخصصات 

النادرة.
وحــول موضوع المشاكل التي تعاني منها 
مــدارس منطقة صباح الاحمد، قال الفارس انه 
جرى عقد اجتماعات مكوكية الاسبوع الماضي 
مع كل المعنيين، وتم الايعاز لوكيلة التعليم 
للتوجه للمنطقة وتقديم تقرير متكامل حول 

وضع المدارس هناك.
 وأكد في هذا الصدد ان الوزارة تطمح ان تكون 
منطقة صباح الاحمد من المناطق النموذجية وان 
لا تعاني من اي مشاكل، وأنها ستعمل على توفير 

المعلمين والاثاث لمدارس صباح الأحمد.
ــه تم بالفعل توفير بــاصــات لنقل  ــين ان وب
المعلمين من مناطق تجمعهم الى مدارس المنطقة 

من أجل التسهيل عليهم وتخفيف الضغط عنهم.

الشيخ محمد الخالد لدى دخوله المجلس امس

تصوير - محمد صابر جانب من اجتماع اللجنة أمس 

الفضل: حسابات إخبارية مستمرة في بث 
الفتنة ويجب محاكمة القائمين عليها

قال النائب أحمد الفضل إن هناك حسابات إخبارية 
مازالت مستمرة في إثارة الفتن في الشارع الكويتي 
مطالبا وزير الداخلية بسرعة التحرك والتصدي لهذه 

الحسابات وتقديم القائمين عليها للمحاكمة.
وأوضح الفضل في تصريح بالمركز الإعلامي في 
مجلس الأمة أن هذه الحسابات يديرها أشخاص غير 
كويتيين وتبث أخبارا كاذبة بهدف توجيه الشارع 

الكويتي وإثارة الفتن بين أفراده.
ــد أن هــذه الحسابات هــي المتسبب الرئيس  وأك
في استجواب وزيــر الاعــلام السابق الشيخ سلمان 
الحــمــود، وهــي ذاتها التي تسعى الآن لاستجواب 
)تويتري جــديــد( للإطاحة بــوزيــر التجارة خالد 

الروضان بالسيناريو نفسه.
ــدم اتخاذها  وانتقد الفضل صمت الحكومة وع
إجراء تجاه احد تلك الحسابات، مؤكدا أنه سيتصدى 
لهم لاسيما ان الروضان وزير مجتهد ويعمل من أجل 

البلد .
مــن جانب آخــر نــوه الفضل إلــى أنــه بعد تقدمه 
باقتراح بشأن جسر مشاة طلبة الجامعة واكتشف 
انه سبق تقديمه من النائب السابق ماجد موسى، 
مشيرا إلى أنه استأذنه بتبني الاقتراح لذلك اقتضى 

التنويه الأدبي بهذا الشأن.
وأوضح أن مضمون المقترح قدم طلب بشأنه في 
المجلس البلدي، مستغربا عــدم تنفيذه بالرغم من 

موافقة البلدية عليه.

أحمد الفضل

الدلال يسأل عن نسبة الإنجاز في خطة 
2007 توطين الوظائف الحكومية منذ عام 

 وجه النائب محمد الدلال  سؤالا إلى نائب رئيس 
الوزراء وزير المالية أنس الصالح عن نسبة الإنجاز 

في خطة تكويت الوظائف الحكومية منذ 2007.
وجاء في نص السؤال: صدر أخيرا قرار مجلس 
الخدمة المدنية   رقــم 11 لسنة 2017 بشأن  قواعد 
وإجراءات تكويت الوظائف الحكومية والذي جاء 
متضمنا عــددا من الضوابط والــشــروط لتكويت 
العاملين في الاجهزة الحكومية وفق نسب محددة 

وخلال خمس سنوات من تاريخ القرار المذكور.
والقرار المذكور هو مثيل لقرار سابق اصدره 
مجلس الخدمة المدنية تحت رقم 13 لسنة 2007 
اشتمل  الشروط والضوابط ذاتها تقريبا من دون 
تحديد مــدة زمنية لــلإنجــاز ، لــذا يرجى افادتنا 

بالآتي:
1 - ما اعــداد الكويتيين العاملين في الاجهزة 
ــادة اعدادهم  الحكومية فى سنة 2007؟ ومــا زي
في السنوات التي تلت قرار رقم 13 لسنة 2007 
ــاز ما تطلبه  سنويا حتى تاريخه؟ وهــل تم انج
ــاز في  الــقــرار 13 لسنة 2007؟ ومــا نسبة الانج
تكويت الوظائف الحكومية وفقا لما قرر في هذا 

الشأن منذ 2007؟
2 - هل لدى مجلس الخدمة المدنية تقارير او 
دارسات صادرة من ديوان الخدم المدنية او وزارة 
التخطيط دوريــا او سنويا بشأن تنفيذ القرار 
13 لسنة 2007 حتى تاريخه؟ مع تزويدنا بتلك 

التقارير والدارسات .
3 - يرجى تزويدنا بنسخة من مذكرة ديوان 
الخدمة المدنية بشأن الإجراءات التنفيذية لتكويت 

الوظائف الحكومية الوارد ذكرها فى ديباجة نص 
القرار  رقم 11 لسنة 2017 بشأن  قواعد وإجراءات 

تكويت الوظائف الحكومية .
4 - ما الاجراءات التنفيذية والخطوات القانونية 
والاداريــــة التي قــام بها مجلس الخــدمــة المدنية 
وديوان الخدمة المدنية لتفعيل القرار  رقم 11 لسنة 
ــراءات تكويت الوظائف  2017 بشأن  قواعد وإج

الحكومية؟
ــرارات مجلس الخدمة المدنية  5 - هل تشمل ق
القرار 13 لسنة 2007 والقرار 11 لسنة 2017 
تكويت الوظائف فــى عقود العمالة التى تقوم 
المؤسسات الحكومية الخاضعة للقرارين المذكورين 
اعلاه بإبرامها؟ مع بيان اسباب ذلك قانونيا واداريا 

.
-6 ما ضوابط وشروط مجلس الخدمة المدنية 
وديــوان الخدمة المدنية بشأن التوظيف من خلال 
عقود العمالة التي تبرمها المؤسسات الحكومية 
الخاضعة للقرارين 13 لسنة 2007 و 11 لسنة 
2017؟ وهــل من شــروط وضوابط تلك العقود 
ــود نسبة مــن الكويتيين عاملين فيها؟ وهل  وج
من هــذه الــشــروط ما يلزم أن عــددا من الوظائف 
الحكومية لا يعمل فيها إلا كويتي الجنسية ) 

سكرتارية + طباعين ...... إلخ (؟
-7 ما التقارير والتقييم ان وجد بشأن قيام 
بعض المؤسسات الحكومية بالتهرب من تطبيق 
القرار 13 لسنة 2007  خلال استخدام آلية ابرام 
عقود عمالة لغير الكويتين؟ مع تزويدى بنسخ من 

التقييم والدراسات.

  السويط: نرفض توجه الحكومة لإلغاء المجلس البلدي وتشكيل مجالس محافظات استشارية
 رفض النائب ثامر السويط ما يثار عن توجه 
الحكومة لتقديم مشروع بقانون يقضي بإلغاء 
المجلس الــبــلــدي وتشكيل مجالس محافظات 

استشارية تحل محله.
وشدد السويط في تصريح صحافي أن للمجلس 
البلدي دور مهم في البلد ولا يمكن إلغاءه وتوزيع 
مهامه وصلاحياته على ادارات البلدية في كل 

محافظة. وأضاف من الواضح أن الحكومة تتجه 
بهذا الاتجــاه بعد تقديم استقالات جماعية حتى 
تقطع الطريق أمام تحديد موعد لانتخابات مجلس 
بلدي جديد وإطالة الأمــد حتى يتم إقــرار قانون 

جديد للبلدية.
وأكـــد الــســويــط أن المجلس الــبــلــدي هــو أحد 
ــة الــدســتــوريــة  ــدول ــي ال المــكــونــات الأســاســيــة ف

والديمقراطية ولن نقبل بالمساس به بإلغاءه أو 
تفريغه من محتواه.

وأعتبر أن تعطيل أعمال المجلس البلدي هو 
أجــراء سلبي يضر بمصالح الوطن والمواطنين، 
مشيرا إلى أن على جدول أعمال المجلس كثير من 
الملفات والقضايا المهمة التي ينتظر المواطنين البت 

فيها.

المويزري: المماطلة في تعزيز ميزانية إدارة 
الخبراء تنعكس سلبا على قضايا الدولة

ــري  المالية  طالب النائب شعيب المــويــزري وزي
والعدل بمعالجة موضوع توقف تسكين الخبراء 
الجدد منذ خمسة شهور برغم جاهزيتهم لمباشرة 
أعمالهم، وذلــك بسبب تعطيل تعزيز الميزانية 

لأسباب واهية.
 وقال المويزري في تصريح صحافي إن الخبراء 
ــارات فــي معهد الكويت  ــب ــت الجـــدد اجــتــازوا الاخ
للدراسات القضائية والدورات التأهيلية وأصبحوا 
جاهزين لمباشرة أعمالهم، غير أن وزارة المالية تتعمد 

تعطيل تسكينهم لأسباب وأعذار غير مقنعة.
وأضاف أن هؤلاء مواطنون ولهم الأولوية على 
غير الكويتيين، مشيرا إلى أن تعمد تعطيل تعزيز 
الميزانية سينعكس سلباً على قضايا الدولة المعطلة 

في الإدارة العامة للخبراء.
وقــال إن هــؤلاء الخبراء لديهم أســر والتزامات 
اجتماعية ومالية وعلى وزيري المالية والعدل تحمل 

شعيب المويزريمسؤولياتهم وحل هذه القضية في أسرع الوقت.

 ربيع �سكر

 قال عضو لجنة حقوق الانسان البرلمانية النائب 
محمد هايف : الجــهــاز المــركــزي لمعالجة اوضــاع 
المقيمين بصورة غير قانونية ابلغنا اليوم بحل 
إنساني لمشكلة فئتين من الــبــدون وهما اصحاب 
الجــوازات المــزورة والذين لم يسجلوا لدى الجهاز 
وذلك من خلال إصدار بطاقة لهم لا يذكر فيها اسم 
الجنسية وتسمح لحاملها بتلقي العلاج و التعليم 

والتوظيف دون اية عراقيل. 
واضاف هايف : ان الجهاز سيصدر اعلانا رسميا 
بذلك غدا . وتابع  هايف : يمكن للمستفيدين من 
فئة )البدون ( مراجعة )الجهاز المركزي( من الغد 

لاستلام المخاطبات الموجهة للمدارس
 وتابع هايف : حسب تعهد )الجهاز المركزي ( 

سيتم معاملة من يحمل بطاقة الضمان الصحي 
ــي مختلف الجــهــات  كــحــامــل الــبــطــاقــة الأمــنــيــة ف

الحكومية والخاصة .

برئاسة النائب راكان النصف

يلتقي  البرلمانية«  »الصداقة  وف��د 
رئيس البرلمان القبرصي اليوم

وصل وفد مجموعة الصداقة الكويتية القبرصية في مجلس الأمة برئاسة النائب 
راكان النصف الى قبرص امس في زيارة رسمية يجري خلالها مباحثات حول سبل 

تعزيز العلاقات بين البلدين وتطويرها في مختلف المجالات.
وكان في استقبال الوفد الذي يضم النائبين مبارك الحريص وعمر الطبطبائي 
النائب بالبرلمان القبرصي خريستوس اورفانيدس ومسؤولون قبارصة الى جانب 
سفير دولة الكويت لدى قبرص وليد الكندري.وقال مجلس النواب القبرصي في 
بيان إن وفد مجموعة الصداقة سيلتقي يوم غد الاثنين رئيس البرلمان القبرصي 
ذيمترس سيللوريس ووزير الدفاع وزير الخارجية بالانابة خريستوفوروس 
فوكاييذيس ورئيس وأعضاء مجموعة الصداقة القبرصية-الكويتية في البرلمان 

القبرصي.
كما سيلتقي الوفد خلال زيارته التي تستمر ثلاثة ايام رئيس واعضاء غرفة 
التجارة والصناعة القبرصية وجمعية رجال الأعمال الكويتية - القبرصية اضافة 

الى رئيس هيئة دعم الاستثمار القبرصية.

العلاج والتعليم والتوظيف لأصحاب الجوازات المزورة وغير المسجلين

هايف: توصلنا الى حل إنساني لفئتين من البدون

هايف يصرح للصحافيين

تصوير: محمد صابر جانب من اجتماع اللجنة 


